
P R O T O K O L L 
 
über die 4. Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Reppenstedt 
 

am Donnerstag, 2. Februar 2023 
 
im Sitzungssaal des Rathauses in Reppenstedt, Dachtmisser Straße 1 
Beginn: 19:00 Uhr 

 

 

 

Leitung: Ausschussvorsitzende(r) 
 Karoline F e l d m a n n   

 

anwesende Ausschussmitglieder 
 Hendrik C o r d e s   
 Holger D i r k s   
 Ute L e h m a n n   
 Susanne M e y e r - W i t t e   
 Britta N i c k l a u s   
 Joachim W i t t e   

 

anwesende Ratsmitglieder 
 Frank G e h r k e   
 Oliver G l o d z e i   
 Ute K l i n g e n b e r g   
 Christian P u r p s   
 Karen R a b b e   
 Arne T o p p   
 Johannes U l i c z k a   

 

von der Verwaltung 
 Sabrina H a r m s   
 Dietmar M e y e r   
 Fabian Z e r u l l a  zugleich als Schriftführer 

  

Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Ladung sowie der Beschlussfähigkeit 
2 Feststellung der Tagesordnung 
3 Beschlussfassung über die Behandlung von Tagesordnungspunkten in 

nichtöffentlicher Sitzung 
4 Genehmigung des Protokolls über die 3. Sitzung des 

Finanzausschusses am 15.06.2022 
5 Bericht des Gemeindedirektors über wichtige Beschlüsse des 

Verwaltungsausschusses und wichtige Angelegenheiten der Verwaltung 
6 Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
7 Vorstellung des Haushaltsplanentwurfes 2023 
8 Behandlung von Anfragen und Anregungen 
9 Schließung der Sitzung 
  

 
 
 
 
 

Punkt 1  

Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der La-

dung sowie der Beschlussfähigkeit 
Ausschussvorsitzende Feldmann eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung, begrüßt die 
Anwesenden und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschluss-
fähigkeit fest. 
 

Punkt 2  

Feststellung der Tagesordnung 

 
Beschluss: 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung beschlossen. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 
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Punkt 3  

Beschlussfassung über die Behandlung von Tagesordnungspunkten in 

nichtöffentlicher Sitzung 

 
Beschluss: 
Alle Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 

Punkt 4  

Genehmigung des Protokolls über die 3. Sitzung des Finanzausschusses 

am 15.06.2022 

 
Beschluss: 
Das Protokoll wird genehmigt. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 

Punkt 5  

Bericht des Gemeindedirektors über wichtige Beschlüsse des Verwal-

tungsausschusses und wichtige Angelegenheiten der Verwaltung 
Herr Meyer berichtet, dass der Container in der Kantstraße am heutigen Tag, 
02.02.2023, mit insgesamt 46 von 60 möglichen Plätzen belegt ist. Unterge-
bracht sind in der Kantstraße Flüchtlinge aus der Ukraine, die der Samtgemein-
de aus den Aufnahmebehörden in Sumte bzw. aus Lüneburg zugewiesen wor-
den sind. 

 

Punkt 6  

Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
Es werden keine Fragen gestellt. 

 

Punkt 7  

Vorstellung des Haushaltsplanentwurfes 2023 
Herr Meyer eröffnet die Vorstellung des Haushaltsplanentwurfes 2023 und teilt 
mit, dass der Haushaltsausgleich aufgrund einer Rückstellung in diesem Jahr 
gelungen ist. Weiterhin weist Herr Meyer aber auch darauf hin, dass die Zahlen 
gerade bei der Gewerbesteuer bzw. dem Gemeindeanteil der Einkommens-
steuer bei einer möglich eintretenden Rezession riskant geplant sind. Anschlie-

ßend übergibt Herr Meyer das Wort an Herrn Zerulla, der den Haushalt in seiner 
Gänze vorstellt. 
 
Im Anschluss an die Präsentation fragt Ratsmitglied Klingenberg, ob es schon 
abgeschlossene Zahlen, gerade was die Steuereinnahmen u. ä. betrifft, für das 
Haushaltsjahr 2022 gibt.  
Herr Meyer teilt mit, dass das Haushaltsjahr 2022 noch nicht final abgeschlos-
sen ist. Eine vorläufige Finanzrechnung wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Ratsmitglied Purps erkundigt sich nach den eingeplanten 950.000,00 € im An-
satz des Gesamtfinanzhaushaltes für das Jahr 2026. 
Herr Meyer antwortet, dass das die veranschlagten Einzahlungen aus dem 
Treuhandkonto für den Schnellenberger Weg sind, die im Haushaltsjahr 2026 
veranschlagt worden sind. 
 
Ausschussmitglied Cordes erkundigt sich nach der bestehenden Differenz im 
Haushaltsjahr 2021 im Bereich der Investition im Gesamtfinanzhaushalt. Dort 
waren Zuwendungen in Höhe von ca. 3 Millionen Euro veranschlagt bei einer 
abschließend eingegangenen Zuwendung von 9.000,00 €. Demgegenüber ste-
hen Auszahlungen für Investitionen in Höhe von 1,2 Millionen Euro.  
Frau Harms und Herr Meyer antworten hier, dass die Differenz dadurch zustan-
de kommt, dass Maßnahmen evtl. verschoben oder auch gar nicht ausgeführt 
worden sind und die Werte, die im Bereich der Zuwendung veranschlagt worden 
sind, dann noch nicht ausgezahlt worden sind. Die veranschlagten Zuwendun-
gen können demnach auch erst in den Folgejahren geleistet und veranschlagt 
werden.  
 
Ratsmitglied Klingenberg erkundigt sich, nach der Investitionsnummer für die 
Beleuchtung „Sülzweg“. 
 

Anmerkung der Verwaltung: 
Die Investitionsnummer lautet I-2019-R05. 
Im Haushaltsjahr 2019 waren für die Beleuchtung „Sülzweg“ 40.000,00 € ein-
geplant. Im Bau-, Umwelt-, Mobilitäts- und Planungsausschuss ist zu ent-
scheiden, ob die o. g. Investitionsnummer wieder aufgenommen werden soll. 

 
 
 
 



- 3 - 

Beschluss: 

Der Haushaltsplanentwurf 2023 wird zur Kenntnis genommen. Nachdem die Be-

ratungen in den Fachausschüssen abgeschlossen sind, erfolgt eine nochmalige 

Beratung im Finanzausschuss.. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 

Punkt 8  

Behandlung von Anfragen und Anregungen 
Anmerkung von Ratsmitglied Uliczka: 
Der Sülzweg wird derzeit als Einbahnstraße für eine Straßenumleitung benutzt. 
Er befürchtet, dass durch den erhöhten Straßenverkehr die Straßendecke zer-
stört wird und fragt bei der Verwaltung an, ob das bekannt ist. 
Frau Harms antwortet, dass die Verwaltung von der vorübergehenden Einbahn-
straße Kenntnis hat und die Verfassung der Straßendecke im Auge behält. 
 
Frau Harms teilt mit, dass der Entwurf für die Reihenhäuser im Baugebiet 
„Schnellenberger Weg“ Thema im kommenden Verwaltungsausschuss der 
Gemeinde Reppenstedt sein wird. 
 
Ebenfalls gibt Frau Harms an, dass das Protokoll der letzten Verwaltungsaus-
schusssitzung demnächst verschickt wird. 

 

Punkt 9  

Schließung der Sitzung 
Die Ausschussvorsitzende Feldmann schließt um 19:53 Uhr die Sitzung. 

 
 
 
 
 
 
gez. gez. gez. 
Karoline Feldmann Sabrina Harms Fabian Zerulla 
Ausschussvorsitzende stellv. Gemeindedirektorin Schriftführer 


